

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LLAMA BRAULIO A PRIVILEGIAR DIÁLOGO

Por Aimée Pacheco

"La política fracasa cuando se abre la judicialización", consideró el coordinador de los diputados del PRI, Braulio Guerra Urbiola, al hacer un llamado a los partidos políticos para privilegiar el diálogo. "Tenemos que privilegiar en el Estado, el diálogo entre los partidos, la judicialización de la política no siempre es lo más óptimo, es la última instancia. Y cuando la política fracasa es cuando se abre la judicialización y las denuncias". Luego de que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) desechó la denuncia que el PAN interpuso en su contra, por presuntos actos anticipados de campaña, Guerra Urbiola dijo que siempre respetará las resoluciones institucionales, y usará las vías legales, para aceptar o para defenderse. "El proceso electoral empieza en octubre, no puede haber actos anticipados porque todavía no empieza el proceso electoral. Entonces las resoluciones del IEQ, vengan en mi contra o a favor, siempre las respetaré y haré uso siempre de las instancias legales ya sea para defenderse o ya sea para aceptarlas, pero siempre en las instituciones". Insistió en el llamado para hacer política de manera constructiva y con diálogo, y buscar mecanismos para que en un ambiente de responsabilidad, puedan dar cumplimiento todos los actores políticos, a sus responsabilidades. "Yo tengo la obligación de trabajar, de informarle a los ciudadanos, de mostrarme ante la gente, porque la gente quiere saber qué hace su diputado, quién es su diputado, y llegarán los tiempos electorales, en donde a cada actor político, diputados locales, federales, senadores, presidentes municipales, sean los ciudadanos quienes juzguen su trabajo". Consideró innecesario incendiar el Estado, y dijo que no vale la pena "convertirse en el Nerón de esta entidad", con escándalos, ni prenderle fuego a las instituciones, las cuales sí en cambio, hay que respetar, pues dijo que son las que ponen reglas del juego. "La política fracasa cuando se abre la judicialización", consideró el coordinador de los diputados del PRI, Braulio Guerra Urbiola, al hacer un llamado a los partidos políticos para privilegiar el diálogo. Luego de que el IEQ desechó la denuncia que el PAN interpuso en su contra, por presuntos actos anticipados de campaña, Guerra Urbiola dijo que siempre respetará las resoluciones institucionales, y usará las vías legales, para aceptar o para defenderse. (**Diario de Querétaro 2-A y Noticias 4-A**)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3428624.htm>

TERMINAN SU RELACIÓN CON OCEANOGRAFÍA

Por Diego Armando Rivera

De acuerdo a los informes financieros del cuarto trimestre de 2013, dos partidos políticos rechazaron hacer eventos de autofinanciamiento con AJL Futbol del Golfo. El Partido Nueva Alianza (PNA) y el Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro rompieron con la empresa AJL Futbol del Golfo -filial de Oceanografía y exadministradora del equipo Gallos Blancos- con la que habían firmado un convenio de apoyo mutuo. A consecuencia de este rompimiento, ambos institutos políticos rechazaron recibir recursos económicos derivados del acuerdo que tenían con la referida firma. Conforme al artículo 87 del todavía vigente Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), los partidos políticos nacionales no son sujetos de los impuestos y derechos relacionados "con las rifas y sorteos que celebren previa autorización legal y con las ferias, festivales y otros eventos que tengan por objeto allegarse recursos para el cumplimiento de sus fines..." Bajo este precepto legal, el PNA y el PVEM acordaron con AJL Futbol del Golfo ser los patrocinadores de varios encuentros deportivos de Gallos Blancos, de tal suerte que al estar exentos del pago de impuestos, tales recursos económicos eran entregados a ellos. De acuerdo a los informes financieros del cuarto trimestre de 2013, entregados al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), ambos

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

institutos políticos optaron por terminar su relación con el equipo Gallos Blancos mientras estuviera intervenido por las autoridades mexicanas y su accionista mayoritario, Amado Omar Yáñez Osuna, en proceso judicial por el delito de fraude en contra de Banamex. En el caso del Partido Nueva Alianza, reportaron el patrocinio del cotejo entre Gallos Blancos y América, del cual obtuvieron una ganancia de 130 mil 19.32 pesos. Sin embargo, posterior al encuentro, el organismo político presentó un oficio, firmado por Oscar Arturo Rodríguez Cervantes y Julio César Blas Gallardo, en su carácter de presidente y coordinador de finanzas del partido, respectivamente, en el que refieren que debido a las acusaciones que existían contra la empresa que, en ese momento, era dueña del equipo de fútbol local, desistían de hacer nuevos eventos de autofinanciamiento hasta que la situación se aclarase. “A partir de esta fecha, declinamos de manera temporal recibir los depósitos financieros que, como resultado de los contratos celebrados, dicha empresa tiene pendientes con este partido político, sobre los juegos de Gallos vs América, Apertura 2013 Liguilla; Clausura 2014, Gallos vs Celaya F. C. Copa Mx; Gallos vs Veracruz Liga Bancomer Mx; Gallos vs Cruz Azul Liga Bancomer Mx; hasta en tanto no se aclare la situación legal de la mencionada empresa”, expresa el oficio de Nueva Alianza enviado al IEQ. Nueva Alianza comunicó a la representación legal de AJL Futbol del Golfo que no continuarían prestando su nombre como partido político para volver exentos del pago del impuesto sobre espectáculos los juegos de futbol de los equipos Gallos contra Toluca Liga Bancomer Mx, programado para el día 14 de marzo de 2014, a las 19:30 hrs y el partido de Gallos vs Atlas Liga Bancomer Mx, programado para el día 11 de abril de 2014. En tanto, el PVEM reconoció que, en 2013, recibió 199 mil 975.28 por la realización de dos encuentros del equipo local de futbol, contra el León y contra Santos Laguna, el 18 de octubre y el 24 de noviembre de éste. Sin embargo, el 7 de marzo también emitió un documento en el que informan que habían decidido rescindir de su contrato y por lo tanto ya no tuvieron participación en los partidos realizados contra el Atlas, Tijuana y Pachuca. (a.m. 1-A y 5-A)

COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

RELOJ ELECTORAL. En Querétaro, el reloj marca, insobornable, el tiempo límite que señala la armonización obligatoria de la reforma político electoral con las leyes de la entidad, pues bien dice que no hay fecha que no llegue ni plazo que no se cumpla y a 15 días de que se cumpla el límite de tiempo para que los estados aprueben las leyes estatales que coincidan con las federales, la provincia es una de las cinco que aún no lo hace. El representante del Poder Legislativo, Braulio Guerra Urbiola, es un hábil manejador de presiones y plazos –según nos dicen- pues con toda calma ha dicho que todo estará en tiempo en Querétaro, como ha sucedido con la reforma energética o la educativa, aprobadas días antes de que el plazo se cumpliera y en espacio de 10 minutos. ¿Cuál es el meollo del asunto? Que si no se aprueba la armonización de la ley estatal con la federal antes de que termine el presente mes, el próximo proceso comicial local se deberá regirse con la ley vigente y no con la ley reformada. Pequeña gran diferencia. La importancia de estas leyes es que establecerán las reglas de juego para el próximo proceso electoral además de las facultades de los Organismos Públicos electorales que actuarán como auxiliares de la delegación queretana del Instituto Nacional Electoral. Justo y coincidentemente en estos días, un par de legisladores del PAN -Apolinar Casillas y Alejandro Delgado- presentaron una iniciativa para modificar la ley electoral que a su vez, se debe adecuar a la ley federal. Sugieren la creación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, del Tribunal Electoral de Querétaro, además de reglamentar las coaliciones entre partidos. Además de estas propuestas, dicen los diputados que otro asunto difícil es la reforma electoral son las llamadas candidaturas comunes que, en un momento dado, podrían favorecer a la cofradía tricolor en su lucha por restarle votos al PAN. Algo a lo que los blanquiazules no se quieren arriesgar. Todo indica que las diferencias entre priistas y panistas es lo que traba su adecuación. La pregunta obvia es: ¿Les dará tiempo para conciliar sus diferencias, ponerse de acuerdo, redactar y aprobar la adecuación legislativa? (a.m. 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

ES PRECISO UN ESTADO FUERTE: CÉSAR CAMACHO

Liberalismo económico con compromiso social y ejercicio democrático del poder, es el proyecto del gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto, afirmó el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, al inaugurar el foro “Red de Políticas Públicas, por un México Próspero e Influyente”, realizado en el Centro de Congresos, ante la presencia del Gobernador, José Calzada Rovirosa, el alcalde capitalino, Roberto Loyola y el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. En el evento organizado por la Fundación Colosio que dirige a nivel nacional Adrián Gallardo, Camacho festejó que éste se haya desarrollado en Querétaro, un estado donde “el crecimiento y desarrollo económico parecen haber llegado para quedarse, y más aún con el liderazgo eficaz del Mandatario José Calzada Rovirosa”. (**Diario de Querétaro** 2-A y **Noticias** 1-A y 4-A)

FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. RED DE POLÍTICAS”

Roberto Loyola y José Calzada Rovirosa con Ildefonso Guajardo Villareal, César Camacho Quiroz, y miembros de la Fundación Colosio, participaron en el evento “Red de Políticas Públicas” para un México Incluyente, en su capítulo Política Industrial, Competitividad y Productividad que se realizó en esta ciudad. (**Plaza de Armas** 1)

PRI BUSCA FORTALECER LA POLÍTICA INDUSTRIAL

Integral, incluyente, orientada al desarrollo regional y que fortalezca las cadenas de valor comercial son las características que debe contener la nueva política industrial del país, así lo informó el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, en el marco de la instalación de la Red de Políticas Públicas, capítulo: Política Industrial, competitividad y productividad, realizado este sábado en Querétaro. En su momento, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, manifestó que “la competencia implica ser más fuertes en la economía” y enfatizó las acciones realizadas en este sentido por el Gobierno del Estado. Querétaro se une al esfuerzo nacional para impulsar el desarrollo de la competitividad, la productividad y la industria a través del sistema QXXI. El presidente de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo, destacó el crecimiento empresarial que Querétaro ha tenido en los últimos años tras expresar que la entidad es un ejemplo a seguir, considerando que cuenta con trabajadores calificados y empresarios visionarios. En imagen, José Calzada Rovirosa. (**El Universal Querétaro** 8-A)

MANTENDRÁ PRI POLÍTICA DE ALIANZAS

El presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, informó que el tricolor mantendrá su política de alianzas con algunos partidos, pero la alianza más importante será con la ciudadanía. En su visita a Querétaro, dijo que la ciudadanía hoy está ávida de resultados y de perfiles prestigiados que sean de fiar para ostentar una representación. Por otra parte, informó que tras la renuncia de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre como presidente del partido en el DF, será el próximo fin de semana cuando se elija una nueva dirigencia. (**Noticias** 4-A y **Plaza de Armas** 11)

DOCTRINA TRICOLOR

La nota fechada en Querétaro, apunta: “Liberalismo económico con compromiso social y ejercicio democrático del poder”, expresó el presidente del PRI, César Camacho, al definir la ideología que ahora inspira a su partido. En imagen, José Calzada Rovirosa y Roberto Loyola. (**a.m.** 4-Reforma)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

CAMACHO APOYA AL PRI QUERETANO

El dirigente nacional del PRI, César Camacho, será uno de los propulsores importantes para que el estado de Querétaro “siga en buenas manos”, consideró el diputado local Braulio Guerra Urbiola, al reconocer la habilidad que ha tenido el líder de los priístas, para dialogar con otras fuerzas políticas, a través del Pacto por México. Entrevistado en el marco de la presentación de la Red de Políticas Públicas, organizada por la Fundación Colosio, Guerra Urbiola dijo que la presencia de César Camacho en el Estado es fuerte, y en algunas conversaciones le ha manifestado su confianza para que Querétaro se refrende en el modelo de gobierno que ha mantenido José Calzada Rovirosa. **(Diario de Querétaro 2-A)**

DESTACA CHUCHO GIRA DE PEÑA

Mediante la gira realizada por el presidente Enrique Peña Nieto a Europa se puro corroborar el interés de inversionistas en proyectos a desarrollar en México, con lo que, considera Jesús Rodríguez Hernández, es una oportunidad que Querétaro debe aprovechar para seguir impulsando su desarrollo y crecimiento. **(Diario de Querétaro 3-A)**

PRESENTA PRI SU CONSEJO ESTATAL UNIVERSITARIO

El dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas destacó la importancia de que los jóvenes sigan haciendo política y hagan de Querétaro el gran potencial de estado que está destinado a ser. Lo anterior durante la presentación del Consejo estatal Universitario, que busca ser un espacio de generación de propuestas, debates y análisis para líderes juveniles de 33 diferentes universidades. El líder nacional de la Red Jóvenes por México, Christopher James Barousse, destacó que este Consejo Universitario será la plataforma para garantizar el triunfo en el proceso electoral del 2015. Por su parte, el dirigente estatal de la Red Jóvenes por México, Paul Ospital Carrera, celebró que Querétaro nuevamente sea el primer estado en generar este Consejo Universitario, con 33 universidades representadas de los 18 municipios del estado. Al hacer uso de la voz, Lorena Martínez Díaz, presenta del Consejo Estatal Universitario, llamó a seguir el rumbo y la guía del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, al tiempo que exhortó a los consejeros a entender las inquietudes de los jóvenes, escucharlos de manera positiva y propositiva para seguir adelante y perseguir progreso. **(Noticias 1-A, 4-A y 6-San Juan. Sin mención de José Calzada Rovirosa en El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A)**

JÓVENES QUERETANOS RECLAMAN ESPACIOS

Se presentan testimoniales de jóvenes universitarios que comparten sus reflexiones acerca de la política, entre los que se observa a Bernardo Perera, quien al referir sobre lo que ofrece el PRI a los jóvenes, señala que se ha visto con las reformas del presidente Enrique Peña Nieto y el trabajo del Gobernador José Calzada; un trabajo de transformación –en el caso del gobierno federal., y dentro del estado, “tenemos al Gobernador mejor calificado y es uno de los estados más bellos”, donde viene más gente a vivir, se ofrecen oportunidades. Asimismo, Talina Piña, estudiante de la UTSJR, dijo estar con el PRI por el Gobernador José Calzada, porque empezó a creer en su proyecto por las cosas que ha hecho para el estado. **(Noticias 5-A)**

REFRENDARÁ PRI TRIUNFO ELECTORAL EN 2015, DICE BOCANEGRA MONTES

Lista la CNC, sector agrario del PRI, para refrendar el triunfo electoral en 2015, así lo aseguró su líder en la entidad, Alejandro Bocanegra Montes, quien subrayó que se replicarán los mensajes de unidad para lograr la obtención de la mayoría de los cargos de elección popular. El priísta puso de ejemplo al propio Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, de quien dijo que es un líder y una figura a seguir y replicar dentro del partido. **(Plaza de Armas 12)**

DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

PODER EJECUTIVO

CRECIMIENTO DE 227%

Al participar en el foro sobre “Red de Políticas Públicas, por un México Próspero e Incluyente”, que organizó la Fundación Colosio en el QCC, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, destacó los logros del estado de Querétaro y detalló que en los últimos 13 años el estado ha crecido 227%, sus exportaciones siguen la pauta nacional, de ser mil 793 millones de dólares, hoy son de 8 mil millones, los parques industriales se han multiplicado de 6 a 30 y la inversión extranjera se ha multiplicado en 800%. “La mejor muestra de lo que estamos debatiendo es justamente reflejada en el gran trabajo que está haciendo el Gobernador José Calzada”, manifestó ante legisladores locales y federales, así como representantes de la iniciativa privada al participar en el foro sobre “Red de Políticas Públicas, por un México Próspero e Incluyente”, que organizó la Fundación Colosio en el QCC. Tras señalar que el evento no era partidista, pues se invitó a representantes de otros partidos, Guajardo subrayó que las reformas estructurales impulsadas por el Gobierno de Enrique Peña Nieto, son elemento fundamental de una deuda que la clase política tenía con la sociedad mexicana. En imagen, Roberto Loyola. (**Diario de Querétaro** 1-A. Sin mención del Gobernador José Calzada ni imagen de Roberto Loyola en **Noticias** 4-A y 3-San Juan)

EL PAÍS TIENE FINANZAS SANAS Y AUTORIDADES MONETARIAS INDEPENDIENTES: GUAJARDO

México cuenta con finanzas sanas y autoridades monetarias independientes, que le han permitido crecer, aseguró el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, al tiempo que señaló que se han logrado presupuestos balanceados y un déficit casi de 0%, por lo que la estabilidad económica ya no es un tema de debate. Lo anterior, al impartir una conferencia magistral en la “Red de Políticas Públicas: por un México prospero e incluyente”, organizado por la Fundación Colosio. Tras reconocer la labor del Gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso, por encabezar el desarrollo industrial y económico de la entidad, el funcionario federal manifestó que el futuro no está en las manufacturas tradicionales, sino en agregarles valor. (**Diario de Querétaro** 1-B. Sin mención, pero con imagen de José Calzada Roviroso, en **Plaza de Armas** 11. Sin mención de José Calzada Roviroso, y con el reconocimiento del gran impulso y desarrollo del sector industrial de Querétaro en **El Universal Querétaro** 4-A)

QUERÉTARO, ESTADO EMBLEMÁTICO PARA MÉXICO: IGV

Destaca el estado como un modelo emblemático para el país, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, quien participó en la Red de Políticas Públicas organizada por la Fundación Colosio Querétaro. El funcionario se congratuló que esta iniciativa de discusión de políticas públicas haya iniciado en el estado, pues es un referente del buen trabajo que ha realizado el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso. Por su parte, durante su intervención, el presidente del Comité Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, subrayó que Querétaro se ha esforzado por generar un modelo de economía sólida. Refirió que el fortalecimiento de la UNAQ y la creación de la Universidad Automotriz, impulsarán la educación en los sectores estratégicos del estado. El líder del PRI a nivel nacional, César Camacho Quiroz, destacó el programa de reformas que han impulsado en el país, cuyo alcance sintetizó en la reforma. “Tenemos que pasar de la implementación a los resultados tangibles, de la macroeconomía a la microeconomía de los bolsillos”. En tanto, Adrián Gallardo, presidente de la Fundación Colosio, destacó que en Querétaro haya iniciado la Red de Políticas Públicas, cuyo objetivo es convocar especialistas, legisladores, funcionarios de los 3 órdenes de Gobierno, para construir una agenda común a favor del país, por encima de los colores políticos. (**Plaza de Armas** 11 y **Noticias** 4-A y 6-San Juan. Sólo César Camacho y Tonatiuh Salinas, con imagen de José Calzada Roviroso y Roberto Loyola, en **El Universal Querétaro** 1-A. Últimos 3 párrafos en **a.m.** 1-A y 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

LA FAMILIA, MI SOPORTE: JCR

Padre de 3 hijos, esposo, maratonista y Gobernador, José Calzada Roviroso debe combinar todas sus facetas para lograr un perfecto equilibrio en cada día de su vida. Particularmente, como padre, ha alcanzado un balance con apoyo de su esposa Sandra Albarrán, mencionando que convive diariamente con sus hijos, Sandra, José y Diego. En una entrevista con motivo del Día del Padre, compartió que si bien debe realizar múltiples actividades debido a la confianza otorgada por los queretanos para dirigir destinos de la entidad, siempre busca un momento para su familia, la cual es su soporte. “Tratamos nosotros de compartir y estar el mayor tiempo posible en casa, tengo una gran familia, hijos que me han dado muchísimas satisfacciones, todos son muy buenos Jóvenes; Sandrita, José y Diego, y bueno, el trabajo excepcional de Sandra, mi esposa, que es la que mantiene el hogar unido”. (**Plaza de Armas 3**)

MÁS QUE PADRE, MI PAPÁ ES MI AMIGO: JOSÉ CALZADA ALBARRÁN

“Los recuerdos que tengo de mi papá, siempre han sido muy divertidos y de mucha unión familiar”, comentó José Calzada Albarrán, dijo del Gobernador del Estado. Cuenta que admira enormemente a su papá, y agradece a su papá y su mamá que siempre sean una familia unida. José Calzada dijo que su papá es su ejemplo a seguir, su tutor, pero más que nada, su amigo. (**Noticias 6-A y 5-San Juan**)

FOTO NOTA “LOS PODEROSOS QUE HOY CELEBRAN SU DÍA”

Se presenta un reportaje gráfico con motivo del día del padre, en donde destaca el Gobernador José Calzada Roviroso, quien habla de su familia a la que ve como su fortaleza y pilar en la difícil tarea de gobernar Querétaro. “Casi todos los días, sostiene, trato de comer en casa con Sandra y mis hijos, los disfruto mucho”. Asimismo, se presenta imagen de Roberto Loyola, rodeado de sus hijos y su esposa Lucy Huber. Entre, otros. (**Plaza de Armas 1**)

EJEMPLO A SEGUIR

Se presenta entrevista con el Procurador del Estado, Arsenio Durán Becerra, quien platica acerca de su experiencia como padre e hijo. En imagen, José Calzada Roviroso. (**Noticias 2-E**)

DETIENEN EN QUERÉTARO A 240 INMIGRANTES

En lo que va del año, a través del INM se han detenido a 240 extranjeros que se encontraban en territorio queretano sin ningún documento que acreditara su estancia legal en el país, dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien dio a conocer que ya se siguen las investigaciones correspondientes par a la detención de 90 guatemaltecos, este miércoles. (**a.m. 7-A**)

CARTERA DEL 4%: SOFEQ

Luego de 4 años de su creación, SOFEQ registra una cartera vencida por debajo del 4%, con un monto del orden de 4 millones de pesos, dio a conocer su director, Juan Pablo Mayorga Solís.

Dijo que este control sobre la cartera vencida refleja una recuperación y finanzas sanas, lo que favoreció el incremento del 20% en la bolsa de recursos para este año, que pasó de 50 a 60 millones de pesos. (**Diario de Querétaro 12-A**)

APOYAN A MUJERES PARA AUTOEMPLEARSE

El programa “Iniciativa Mujer” impulsado por la Secretaría Estatal del Trabajo está buscando el llegar a capacitar, durante este año, a 16 mil mujeres de los 18 municipios. Su coordinadora estatal, Anaïd Malo Caballero, recordó que, durante 2013, se capacitaron 8 mil 20 mujeres y de éstas al menos 400 mujeres lograron poner a funcionar su negocio de manera exitosa. (**a.m. 8-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

TURISMO DEJA IMPORTANTE DERRAMA ECONÓMICA EN TEQUISQUIAPAN

De acuerdo con declaraciones del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, en 2013 el estado recaudó 7 mil 600 millones de pesos por derrama económica generada por vacacionistas, de los cuales, entre Tequisquiapan y San Juan del Río, aportaron cerca del 20% total, mostrando el potencial que se tiene en la región y el desarrollo que se ha alcanzado en el tema. **(Diario de Querétaro 9-A)**

MÉDICOS SIGUEN ESPECIALIZÁNDOSE “EN LO MISMO”

Por lo anterior, la Secretaría de Salud señaló que se ha fortalecido la política de recursos humanos en el sector Salud y por ello junto a la Secretaría de Educación se ha delineado el Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas que se presentará el próximo mes de septiembre. Y es que durante 2013 la mayoría de los 25 mil médicos que realizaron el examen optaron por especialidades como pediatría, anestesiología, cirugía general y gineco-obstetricia, las cuales ya no responden al perfil epidemiológico del país. **(Diario de Querétaro 10-A)**

PODER LEGISLATIVO

PREVÉN DAR LISTA DE PADRES IRRESPONSABLES

La Comisión de la Familia de la 57 Legislatura busca hacer pública la lista de los padres que no pagan pensión alimenticia, así como también se trabaja en las sanciones para castigar a un progenitor que mediante estrategias transforme la conciencia de los hijos con objeto de destruir vínculos con el otro padre. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

MIS TRES HIJOS, LA MAYOR DE MIS ALEGRÍAS: GUILLERMO VEGA

Así lo señaló el Coordinador del Grupo Legislativo del PAN en la Cámara de Diputados, Guillermo Vega, con motivo del Día del Padre. **(Plaza de Armas 3)**

SE PAPÁ ME CAMBIÓ LA VIDA: RICARDO ANAYA

Por encima de su responsabilidad como diputado federal y en la secretaría general del PAN, Ricardo Anaya Cortés ubica a su familia y en particular a sus 3 hijos. Ni la arena política o el estrés que genera la gran ciudad le quitan la oportunidad de pasar tiempo con ellos. El secretario general del PAN y diputado federal, es la carta fuerte del blanquiazul para pelear la gubernatura en el próximo proceso electoral. **(Plaza de Armas 3)**

ATORAN PROCESO PARA ELEGIR AL OMBUDSMAN

Recibió la Legislatura Local una notificación por parte de un juez de amparo, la cual impide que en breve se pueda llevar a cabo la votación para elegir al titular de la DDHQ, informó el diputado presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que en tanto no sean resueltos los juicios interpuestos por Miguel Nava Alvarado en alguna instancia, el proceso no podrá llevarse a cabo. **(Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 4-A)**

NO HAY LÍNEA EN CONTRA DE NADIE: JESÚS GALVÁN

No hay preferencia por alguno de los candidatos a ocupar la DDHQ, aseguró el coordinador del grupo legislativo del PANAL en la Cámara de Diputados, Jesús Galván Méndez. Lo anterior luego de que la legislatura queretana deba reponer el proceso de elección del titular del organismo. **(Plaza de Armas 12)**

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

HABRÁ BEBEDEROS EN CADA ESCUELA DEL PAÍS

El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez presentó una iniciativa para garantizar que, en las escuelas de todo el país, haya bebederos con agua potable y los colegios –privados o públicos- que no cumplan serán infraccionados. La iniciativa surge por la preocupación de los altos índices de obesidad y sobrepeso causado por los malos hábitos alimenticios y la falta de actividad física. (**a.m.** 5-A)

LA SINRAZÓN DEL CIRCO SIN ANIMALES

La votación que realizó la Asamblea Legislativa del Distrito Federal para prohibir el uso de animales en los circos de la ciudad despertó dudas acerca de su validez en asociaciones circenses e incluso en el gobierno de Miguel Mancera. Rubén Escamilla, diputado del PRD y miembro de la Comisión de Medio Ambiente, comentó que con esta prohibición el Distrito Federal se sumó a Colima, Guerrero, Morelos, Querétaro, Chiapas, Zacatecas y Yucatán. (**a.m.** 13-A)

MUNICIPIOS

PAPÁS SON FORTALEZA DE LA FAMILIA: LOYOLA

Los padres son la fortaleza y base elemental de las familias, dijo el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, durante el evento para festejar a los papás trabajadores, algunos de los cuales recibieron terrenos que les habían prometido entregar desde hace más de 10 años “viendo el cómo sí, estamos cumpliendo con una vieja demanda”. Además, también anunció que por lo menos entregará 500 lotes antes de que concluya su administración. A nombre del Sindicato de Trabajadores del Municipio de Querétaro, Celestino Bermúdez Ojeda, agradeció al presidente Roberto Loyola porque a 20 meses de gobierno está cumpliendo viejos compromisos de años de espera. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Noticias** 1-A y 8-A, **Plaza de Armas** 4, **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A y **a.m.** 6-A)

MIS HIJOS SON EL MOTOR: LOYOLA

Como fortaleza de las familias y formadores de ciudadanos, reconoció el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, a los papás en su día y a quienes envió un mensaje para convocarlos a redoblar esfuerzos y seguir “educando con el ejemplo” a las nuevas generaciones. En el marco del Día del Padre, envió un mensaje para los queretanos y compartió como es que la familia Loyola Huber hoy celebrará la fecha. (**Plaza de Armas** 3)

MARÍA Y FABIAN MIS RAZONES DE SER. FP

El presidente municipal Fabián Pineda Morales platica sobre lo que para él significa ser padre, esto en el marco de la celebración del Día del Padre. (**Plaza de Armas** 4)

SE ESPERA SEMBRAR EN EL MUNICIPIO 13 MIL HAS.

Juan Manuel Sánchez Santibañez, Director de Desarrollo Rural y Agropecuario del Municipio de Querétaro, detalló que de acuerdo con los pronósticos meteorológicos se prevé que en el municipio se tenga una buena temporada de lluvias, por lo tanto se podrán sembrar 13 mil hectáreas. Pronóstico reforzado por el propio Secretario de Desarrollo Agropecuario en el estado, Manuel Valdés Rodríguez, quien ha externado que se tendrá una buena cosecha. (**Noticias** 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

PSICOSIS EN CADEREYTA POR DESAPARICIÓN DE ESTUDIANTE

“La desaparición de un joven estudiante de la UAQ campus Cadereyta es un hecho aislado, que está en manos de la Procuraduría”, señaló el alcalde de ese municipio, Rodrigo Mejía Hernández, quien rechazó dar detalles de las líneas de investigación, y sostuvo mantienen los índices de seguridad, aunque reconoció que se ha generado una situación de psicosis entre los ciudadanos, derivada de este caso. (**Diario de Querétaro** 1-A y a.m. 7-A)

SÍ SE APOYA A LA FAMILIA DEL DESAPARECIDO: RODRIGO MEJÍA

Rodrigo Mejía, munícipe de Cadereyta, aseguró que sí hay líneas de investigación por la desaparición del estudiante de la UAQ, Jesús Almaraz Esquivel y que sí se ha apoyado a la familia con la búsqueda. Dijo que a partir de la desaparición se acercaron a la familia por medio de la corporación policiaca del municipio y que hay líneas de investigación en proceso, a él como alcalde le han prohibido hablar del tema, para no entorpecer la investigación y afectar la búsqueda. (**Noticias** 1-A y 3-A y **Plaza de Armas** 10)

CIERRAN FILAS UNIVERSITARIOS DE LA UAQ ENTORNO A LA BÚSQUEDA DE JESÚS ALMARAZ

Desde el pasado 2 de junio, alumnos del Campus Cadereyta de la UAQ, se involucraron con la familia Almaraz Esquivel para ayudarlos en la búsqueda de su hijo Jesús Almaraz, por lo cual se han organizado para recaudar fondos, mismo que ha sido invertido para la impresión de folletos, carteles y mantas con la imagen de Jesús Almaraz, a fin de agilizar la búsqueda del joven, Sin embargo, con la supuesta intención de no alterar a la gente del municipio, elementos de la policía local han retirado los volantes, mantas y folletos de apoyo al tiempo de advertir represalias. (**Plaza de Armas** 10)

CONVENIO CON INFONAVIT BENEFICIARÁ A EMPLEADOS

Mil 600 trabajadores del municipio de Querétaro se verán beneficiados luego de que el edil capitalino Roberto Loyola Vera anunciara que este próximo lunes se estará firmando un convenio de colaboración con el INFONAVIT. Se espera que a esta firma de convenio acuda el delegado del INFONAVIT, Enrique González González. (**El Universal Querétaro** 7-A)

15 MDP PARA MEJORAR CENTRAL DE ABASTO

Así lo dio a conocer el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, del Programa “Prológyc”, que tiene como objetivo general promover el desarrollo de la logística en el sector de abastos. (**Noticias** 8-A)

LLEGARON CON LA ESCOBA DE PLATINO

Muy merecido el reconocimiento a la Escoba de Platino para las trabajadoras de barrido manual del municipio de Querétaro, quienes recibieron el premio en Madrid, España, a nombre de los más de 800 trabajadores que realizan esta labor, dijo el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda. Las trabajadoras llegaron anoche a Querétaro y recordó la atinada decisión del presidente municipal, Roberto Loyola, para mandar a estas trabajadoras a recibir el premio. (**Diario de Querétaro** 7-A)

LLEGA FUERZA CIUDADANA A EDICIÓN 51

Lo anterior en la colonia El Salitre en la delegación Epigmenio González, a donde en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza, trabajó de la mano con los habitantes. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 8-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

POZO ENTREGA MÁS APOYOS

En el marco del mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, el delegado de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, entregó apoyos económicos del programa Oportunidades en beneficio de más de 100 familias de la delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro. Por su parte, el delegado municipal de Epigmenio González, Ricardo Ortega Pacheco, reiteró el compromiso del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, para contribuir con la autoridad federal, con el fin de que las familias se beneficien con los programas sociales. **(Diario de Querétaro 4-A)**

CONDICIÓN DE VIDA MEJORA EN SANTA ROSA JÁUREGUI

A un mes de haber hecho entrega de cobertura total de Piso Firme en la delegación Santa Rosa Jáuregui, el titular de dicha jurisdicción; Manuel Santana García., destacó que los más de 17 mil ciudadanos que habitan ahí, han mejorado sus condiciones de vida de manera notable. **(El Universal Querétaro 6-A)**

SE REFUERZA SERVICIO DE RECOLECCIÓN

El Secretario de Servicios Públicos Municipales; Gustavo Zepeda Ruiz, informó que se hará una inversión de poco más de 3 millones de pesos para adquirir 3 nuevos castores que estarán dando servicio a la Delegación Centro Histórico, con lo que las rutas de servicio de recolección aumentarán. **(Noticias 7-A)**

APOYA ZEPEDA RUIZ QUE SE INSTRUMENTE REGISTRO DE MASCOTAS

Luego de que el pasado mes la Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobará varias reformas a la Ley de Protección a los Animales, dentro de las cuales se contempla el registro de mascotas, el titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, sostuvo que para los vecinos de Querétaro sería muy benéfico una medida como la implementada en la Ciudad de México. **(Noticias 3-A)**

VENDEN EN MERCADOS Y TIANGUIS ANIMALES ROBADOS

El mercado de La Cruz y el tianguis de Cerrito Colorado son los lugares en donde se ha identificado la venta de animales, principalmente perros, con reporte de robo o extravío, explicó el regidor capitalino, José Luis Aguilera Rico, quien dijo que este trabajo se realizó en coordinación con asociaciones de animales, por lo que conminó a la ciudadanía a denunciar este tipo de hechos, además pidió a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales redoblar esfuerzos en cuanto al comercio sin licencia de animales en la vía pública. **(a.m. 7-A)**

FESTEJAN A 200 NIÑAS DE ESCASOS RECURSOS SUS 15 AÑOS

El municipio de Querétaro apoyará el 30 de agosto con una fiesta de 15 años a 200 niñas de escasos recursos, informó el secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, quien dijo que esto es derivado de que se han recibido muchas peticiones de padres de familia que no cuentan con fondos suficientes para realizar estas festividades por su propia cuenta. **(El Universal Querétaro 6-A)**

FOTO NOTA “VIGILAN TARIFAS EN ESTACIONAMIENTOS”

La Dirección de Inspección Municipal monitorea los 121 estacionamientos que se encuentran en la capital para verificar que cumplan con los precios establecidos desde el 30 de enero. **(El Universal Querétaro 1-A)**

PIDEN A ESTACIONAMIENTOS ACATAR TARIFAS

En el municipio de Querétaro hay un total de 121 estacionamientos, de los cuales más del 80% están ubicados en la Delegación Centro Histórico y de manera obligatoria deben acatar las nuevas tarifas. El director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, aseguró que la dependencia monitorea estos espacios con el fin de que se cumpla con el nuevo reglamento, pues refirió que hasta el momento se

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

han aplicado 63 multas, las cuales van de los 200 hasta los 2 mil salarios mínimos. (**El Universal Querétaro** 6-A)

PROPONEN MÁS FACULTADES PARA LA POLICÍA MUNICIPAL

La SSPM no tiene las facultades para sancionar arrancones que se organizan de manera ilegal en distintos puntos de la ciudad, afirmó el titular de la dependencia, Héctor Benítez López, por lo que señaló que en días pasados se presentó una propuesta de reforma al Reglamento de Tránsito que opera en la capital queretana, por lo que están a la espera de que ésta sea aceptada. (**Noticias** 7-A)

INSTITUTO METROPOLITANO QUEDARÁ ESTA SEMANA

Esta semana que inicia, los alcaldes metropolitanos podrían signar el documento para la instalación formal del Instituto Metropolitano y se pondría fecha para que sesionen en conjunto los Ayuntamientos de Querétaro, señaló el edil municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. (**Diario de Querétaro** 4-A)

PIDEN CENTRAL DE ABASTOS EN SJR

El presidente de la CANACO en San Juan del Río, Eugenio Núñez Arteaga, se pronunció a favor de la construcción de la Central de Abastos, al advertir que los comerciantes de este municipio requieren con urgencia de un centro proveedor cercano a la ciudad. (**El Universal Querétaro** 2-A)

SITAM FUE AMENAZADO

Mónica Rodríguez Olguín, dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al Municipio de San Juan del Río, aseguró que la titularidad del contrato colectivo de trabajo fue ganado por su organización en 2009; sin embargo, fue obligada con amenazas a renunciar a este derecho. (**a.m.** 9-A)

ENTREGA VEGA MÁS OBRAS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles entregó obra pública en las comunidades de El Lobo y Pocitos, donde se invirtieron poco más de 6.7 millones de pesos, recursos derivados del empréstito solicitado a Banobras. El objetivo es abatir los rezagos en infraestructura básica que existe en la demarcación. (**Diario de Querétaro** 8-A)

MODERNIZAN CAMINOS PARA TEQUISQUIAPAN

El presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, encabezó la ceremonia de inicio de los trabajos de modernización y ampliación del camino que une las comunidades de La Fuente y San Clemente, en donde se realizará una inversión tripartita de 12 millones 959 mil 190 pesos. (**a.m.** 9-A)

PODRÍA LLEGAR LA UAQ A HUIMILPAN

Adelanta la presidenta municipal de Huimilpan María García Pérez, que durante el segundo semestre del año invertirán 8 millones de pesos en infraestructura educativa. Además, comentó que ha entablado pláticas con el rector de la UAQ, a fin de que se oferte en la entidad la licenciatura en Turismo, así como la especialidad en invernaderos. (**Plaza de Armas** 5)

DESTINAN 15 MDP PARA PLANTEL EN POBLADO DE AGUA FRÍA

En la comunidad de Agua Fría, en Peñamiller, autoridades municipales encabezadas por el alcalde Aldo García Rosales, dieron arranque oficial a los trabajos de construcción del Plantel EMSAD 27, en la cual invertirá 15 millones de pesos. (**El Universal Querétaro** 8-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

ARRANCAN OBRAS DE AGUA POTABLE PARA PINALENSES

En un recorrido por diversas comunidades de Pinal de Amoles y a pesar de las inclemencias de la lluvia, el alcalde César Arteaga Pérez, dio arranque a un importante número de obras. Ahí refrendó su compromiso con la comunidad estudiantil de la demarcación. En tanto, arrancaron los trabajos de ampliación de la red de agua potable, mismos que serán ejecutados por la CEA, mediante el programa “Agua Cerca de Todos”, implementado por el Gobernador José Calzada. **(El Universal Querétaro 9-A)**

EXHORTA JALPAN A USAR LOS PROGRAMAS SOCIALES

Con la finalidad de ofrecerles los servicios que se brindan por parte de la pensión para adultos mayores, seguro de vida para jefas de familia, seguro popular, INEA y abasto social de leche Liconsa, el presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano, encabezó el encuentro con beneficiarios de programas sociales. En su intervención, el coordinador regional de la SEDESOL, Leodegario Ríos Esquivel, manifestó que existe una instrucción precisa del presidente de la República con el fin de llegar a las comunidades más lejanas del estado de Querétaro. “Tenemos una encomienda de acudir y traer los programas sociales coordinados con el Gobernador Pepe Calzada”. **(El Universal Querétaro 9-A)**

ATENDIÓ AMA A 47 MIL MENORES

Jalpan de Serra fue sede de la tercera reunión estatal de coordinadores municipales de programa de Atención a Menores y Adolescentes; dicha actividad tuvo como objetivo contribuir con acciones metodológicas de prevención de riesgos psicosociales, orientadas a mejorar la situación de vulnerabilidad y perspectiva de vida de niñas, niños, adolescentes y familias. Durante el evento, el secretario del Ayuntamiento, Omar de Jesús Ángeles Vega, en representación del edil Saúl Trejo, manifestó su reconocimiento hacia los programas que maneja el DIF. **(a.m. 9-A)**

IDENTIFICAN PERSONA BALEADA EN UN BAR

El hombre baleado en San Juan del Río fue reconocido por sus familiares, quienes acudieron al Ministerio Público para identificar el cadáver de Rafael Arredondo Rodríguez de 48 años, quien trabajaba como guardia de seguridad en un centro nocturno y quien luego de solicitar el pago de la cuenta de un cliente, fue baleado por éste al negarse al pagar la misma. **(El Universal Querétaro 5-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

HOMBRES ENCABEZAN EL 76% DE LOS HOGARES

Lo anterior de acuerdo con el censo de población y vivienda más reciente en Querétaro. En el marco del Día del Padre, el INEGI destacó que el 60% de los hogares en México se forman por el jefe o cónyuge hombre y sus hijos, y en 96 de cada 100 hogares en los que habita el padre, también está presente su cónyuge. **(Diario de Querétaro 1-A)**

LOS HIJOS SE FORMAN EN CASA

Así lo señaló, en el marco de los festejos del Día del Padre, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, quien dijo que los hijos son la felicidad permanente de los padres. **(Plaza de Armas 4)**

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

USAN PAPÁS ADN

El juez tercero de Primera Instancia Familias, Everardo Pérez Pedraza, dice que el papel del hombre respecto a su paternidad reconocida ha cambiado notablemente. Los hombres cada vez más están vinculados con las obligaciones paterno-filiales, ahora hay hombres que quieren ejercer su paternidad. (**Plaza de Armas 1 y 2**)

AQUÍ EN SAN JOSÉ NO SE FESTEJA AL PADRE: JAVIER BOSQUE URQUIZA

Se presenta entrevista con Javier Bosque Urquiza, procesado por fraude, quien recuerda la soledad que lo sofoca cuando termina la visita que le hacen sus papás, y refiere que en el CERESO sólo se festeja el Día de la Madre y el Día del Niño. (**Plaza de Armas 2**)

AVANCE DEL 15% DE LA RUTA DEL TREN: SCT

El Director del Centro SCT Juan Vázquez Herrera, dio a conocer a casi un mes de que se presentó el proyecto del tren México-Querétaro, que la ruta que llevará este servicio de transporte registra un 15% de avance. Y señaló que en Querétaro y el Estado de México hay algunas afectaciones pero que lo más fuerte es en la parte que cruza por el estado de Hidalgo. (**Noticias 1-A y 3-A**)

SECTOR MINERO, 70% ESTÁ EN LA ILEGALIDAD: AUTORIDADES

Así lo reconoció el delegado federal de la STPS, Gerardo Sánchez Mellado Solezzi (sic), quien además destacó que se realizan inspecciones semanales a las minas de mercurio que se ubican en la zona serrana para corroborar que se cumplan con las medidas de seguridad necesarias para los trabajadores. Aseguró que las minas generan más de 11 mil empleos a la zona serrana, pero de estos, 3 mil 800 son formales, es decir, que estos cuentan con algún sistema de seguridad social o prestación laboral. (**El Universal Querétaro 1-A y 5-A**)

SE FORMALIZAN MÁS FUENTES DE TRABAJO

La delegación federal de la Secretaría del Trabajo en Querétaro recibirá las cifras relacionadas con la formalización del empleo en Querétaro, donde la expectativa es que 15 mil negocios se hayan regularizado en el periodo de 12 meses a partir de julio del año pasado. Gerardo Vázquez Mellado Zollezi (sic), titular de la dependencia, explicó que el años pasado alcanzaron la meta de 12 mil 700. En el marco de la Conmemoración del Día Internacional para Abolir la Explotación Laboral Infantil, el delegado federal, señaló que, en Querétaro, existe un estimado de que 27 mil 800 infantes realizan alguna actividad laboral sin que ello necesariamente implique una explotación. (**a.m. 8-A**)

REPUNTA VENTA DE CASAS USADAS

Así lo aseguró el delegado del INFONAVIT, Enrique González González, quien destacó que todos los viernes se lleva a cabo un tianguis de vivienda usada en las oficinas del Instituto, donde en promedio se ofrecen 300 casas que han encontrado una buena aceptación entre la población, debido a que privilegian la ubicación a lo nuevo de la vivienda. (**Diario de Querétaro 12-A**)

EN "LISTA NEGRA" DEL SAT MIL 100 CONTRIBUYENTES

El administrador local del SAT, Guillermo Corona Salinas, informó que se trata de 798 personas físicas y 329 morales que se tienen ubicados por incumplimiento con sus obligaciones fiscales. (**Diario de Querétaro 1-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

SOBREVIVEN MICROINDUSTRIAS

El presidente de la AMIQRO, Cuitláhuac Badillo Lozano, aseguró que en medio de la situación económica nacional difícil, han logrado conservar los empleos. Se trata en promedio de 10 fuentes de empleo por cada una de los 150 micros que se encuentran afiliadas al organismo patronal. (**Diario de Querétaro** 9-A)

SESENTA ANIVERSARIO

Lo anterior del STIRT sección Querétaro quienes se dieron cita en el salón Villagrand para el festejo. En imagen de Israel Carboney y Juan Carlos Olvera. (**Diario de Querétaro** 1-C)

HAY QUE RECONOCER EL TRABAJO DE 'PATI' EN SIERRA: PONIATOWSKA

Durante una entrevista con Elena Poniatowska, ganadora del Premio Cervantes 2013, se discutió con ella, sobre una de las más importantes ambientalistas en México, Martha Isabel Ruiz Corzo, de quien apunta que pocas personas en la República Mexicana han alcanzado el reconocimiento internacional que ella y, al mismo tiempo, aún es poco conocida en su propio país. Destaca Poniatowska que Pati Ruiz Corzo, ha sido capaz, a través del Grupo Ecológico Sierra Gorda, de mediar entre la sociedad local y los gobiernos municipales, estatal y federal para asegurar la protección de 380 mil hectáreas de la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda. (**a.m.** 7-A)

SAGARPA ABRE MAYOR ESPACIO PARA PROYECTOS PRODUCTIVOS

Debido al subejercicio que se registra en otros estados de programas de financiamiento para el campo, se ha ampliado el periodo de apertura de ventanillas hasta el 16 de junio para recibir proyectos productivos en beneficio de los queretanos, informó el delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez. (**El Universal Querétaro** 8-A)

EMPRENDERÁ AGUSTÍN RAMÍREZ PROYECTO PARA ITSJR

José Agustín Ramírez Moreno, ganador del record guinness, que fue reconocido por el ITSJR, dijo que pretende emprender un proyecto en el cual se dote a toda la institución educativa de internet inalámbrico. En imagen, Fernando de la Isla. (**Noticias** 1 y 2-San Juan)

HAY EN LA SIERRA, 3 MIL 800 ANALFABETAS

Lo dio a conocer Ma. Guadalupe Torres del INEA, esto en 4 municipio serranos: Pinal de Amoles -el que cuenta con mayor número de personas analfabetas-, así como Jalpan y Arroyo Seco. (**Diario de Querétaro** 10-A)

ARRANCA SEGUNDA ETAPA DEL PROYECTO DE OBAMA "LA FUERZA DE LOS 100 MIL EN LAS AMÉRICAS"

Dio inicio la segunda etapa de La Fuerza de los 100 mil en las Américas", programa impulsado por el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, mediante el cual se destinaron 25 mil dólares para la UAQ. Con este recurso, a partir de abril del presente año, se inició el Proyecto Bicultural impulsado por la Facultad de Ingeniería, que tiene como finalidad fortalecer el intercambio estudiantil entre la Máxima Casa de Estudios de la entidad y la Universidad de West Virginia. Gonzalo Macías Bobadilla, secretario administrativo de esta unidad académica y representante mexicano de la UAQ, detalló que fue el lunes de la semana pasada cuando dio inicio la segunda etapa del proyecto, en la que 4 alumnos de la UAQ regresaron de una estancia de 4 meses en la Universidad West Virginia, pero ahora en compañía del mismo número de alumnos de esa institución norteamericana. (**Plaza de Armas** 10)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

PREPARAN A INGENIEROS EN AUTOMATIZACIÓN

Lo anterior para cubrir los requerimientos de las empresas del sector manufacturero de la entidad, lo dio a conocer el coordinador del Plan de Estudios de Ingeniería en Automatización, Juvenal Rodríguez Reséndiz. (a.m. 2-A)

PARTICIPARÁ UAQ EN CIUDAD SALUD

El Director de la Facultad de Medicina de la UAQ, Javier Ávila Morales, explicó que se trata de un proyecto que se trabaja de manera institucional junto con toda el Alma Máter: Consiste en un Laboratorio Nivel 2 que está encaminado a diferentes áreas de la salud. El proyecto responde a una invitación de Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Salud, para que la entidad educativa se involucre con el Clúster de Salud. Por su parte, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz destacó que para la infraestructura del Laboratorio Nivel 2 se requiere un recurso de alrededor de 100 millones de pesos que serán aportados por la Federación y por Gobierno del Estado; mientras que para la incorporación del Área en Neurobiología se necesitan 20 millones de pesos adicionales, por lo que para este subproyecto buscan el apoyo del CONACYT y de la administración municipal de Querétaro, encabezada por el alcalde Roberto Loyola Vera. Hace apenas un par de meses, el Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, anunció que la Federación donó un terreno de 100 hectáreas ubicado entre el Campus Aeropuerto de la UAQ y el HITO, en donde se construirá el Clúster Médico, con el propósito de colocar a Querétaro como la Ciudad de la Salud, es decir, como líder en centros de atenciones médicas a nivel nacional. Dijo que el Clúster Médico dará al estado un instrumento adicional para que otros hospitales puedan instalarse en este terreno valorado en mil millones de pesos; así como la llegada de clínicas, hoteles, laboratorio; panorama que detonará la economía de Querétaro. (Plaza de Armas 1 y 5)

URGEN PRONTA ATENCIÓN MÉDICA EN LOS INFARTOS

Lo anterior forma parte de algunas de las conclusiones del Congreso Internacional de Cardiología Intervencionista Querétaro 2014. Al respecto, el doctor Marco Antonio Alcocer Gamba, presidente de la Sociedad de Cardiología Intervencionista de México, informó que en el evento celebrado en esta ciudad durante 3 días, participaron alrededor de 800 médicos especialistas, de los cuales 200 fueron profesores mexicanos y una veintena internacionales. (Noticias 3-A)

OCEANOGRAFÍA, LA INGENIERÍA DEL FRAUDE Y EL SOBRINO

Se presenta un reportaje con todo lo relacionado a la indagatoria abierta por la PGR contra el corporativo Energy Grupo México, de los hermanos Rodríguez Borgio y su socio Martín Díaz Álvarez. Dicha indagatoria es por probar que los más de 11 millones de pesos que obtuvo ese grupo gasolinera de 2009 a febrero último, provienen del robo de hidrocarburos a PEMEX. En la indagatoria, entre otros puntos relevantes, se hace referencia que los hermanos crearon en el 2000, la Distribuidora de Combustibles GGM, misma que tuvo un crecimiento exponencial en 2008 y en 2012 adquirió fama pública luego de que la delegación de PGR en Querétaro localizó una toma clandestina de hidrocarburos ubicada en las inmediaciones de la carretera estatal 411.1, en el entronque con la carretera Coroneo-Huimilpan, y del aseguramiento del inmueble localizado en el kilómetro 15+100, en la comunidad de Los Bordos; todo en Querétaro. En Querétaro se reportó que "gracias al trabajo de investigación realizado por la institución de la PGR, se logró establecer que dicha empresa podría estar relacionada con la venta y distribución de hidrocarburos de procedencia ilícita". Al igual que Martín Díaz, quien creó diversas empresas, los Rodríguez Borgio abrieron las suyas con nombres que durante un tiempo llevaron las iniciales GGM, lo que crea confusiones sobre cuáles son las firmas en las que los Rodríguez y Martín Díaz participaron en Oceanografía, cuáles están siendo investigadas por la PGR, e incluso a cuales les bloquearon sus cuentas bancarias. (a.m. 10-B)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

DESTINÓ SEDESOL 60 MDP A PROYECTOS PRODUCTIVOS

Lo anterior durante el año pasado, con esto se impulsó el auto empleo y la posibilidad de generar empleos en comunidades, para este año la SEDESOL espera superar la bolsa entregada, lo dio a conocer el delegado Manuel Pozo. (Noticias 7-A)

LA FAMILIA MICHOACANA Y LOS ZETAS ENCABEZAN ASALTOS EN CARRETERA

Lo anterior al transporte de carga y pasajeros en México, lo que ha permitido que en carreteras del Distrito Federal, Estado de México así como algunas carreteras de Monterrey, Sinaloa, Veracruz, Michoacán, Chiapas y Guadalajara se registren el mayor número de robos y asaltos. Según información del vicepresidente de la AMSIRIA, Alberto Paredes, entre las rutas más peligrosas, se encuentra la autopista México-Querétaro en el tramo Tepeji del Río-Jilotepec, el tramo Polotitlán-San Juan del Río y el libramiento Chichimequillas-San José Iturbide, mientras que en la carretera Querétaro-San Luis Potosí, está en el tramo San Diego de la Unión-Santa María del Río. (Diario de Querétaro 4-B)

FOTO NOTA “MUERE CALCINADO”

Ismael Jiménez Olvera de 29 años de edad, vecino de Galindo, murió ayer calcinado al chocar su BMW contra un árbol en la carretera federal 120, Galindo-Amealco. (Noticias 1-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “PROPUESTAS”

En Querétaro inició ayer el PRI los trabajos de reflexión y propuestas enmarcados en lo que han llamado Red de Políticas Públicas “Para un México próspero e incluyente”. El objetivo es contribuir con proyectos claros y definidos a solucionar las necesidades del país. Vale además señalar el reconocimiento explícito que el PRI hace a Querétaro y a su gobernante José Calzada Roviroso, por los logros relevantes que se han ido alcanzando con talento y capacidad. Ello se logra cuando el compromiso es primordial, más allá de partidos y colores, es con la Patria, como se expresó ayer en el magno evento. (Noticias 11-A)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El día de ayer los priístas recibieron en el QCC a su líder nacional César Camacho, acompañado del Gobernador José Calzada, recibió al Secretario de Economía Idelfonso (sic) Guajardo, quien fungió como testigo en el lanzamiento de una nueva estrategia que busca fortalecer las políticas públicas en materia industrial y de comercio denominada: Red de Políticas Públicas, Por un México Próspero e Incluyente. En su intervención, Camacho Quiroz insistió que no se trataba de un acto de partido sino que el tema que los congregaba consistía en dar la apertura a las diferentes voces de la sociedad y gobierno a fin de crear mejores políticas para los años que han de venir. Durante su intervención, el líder priísta enfatizó la importancia de lanzar dicha red de política desde Querétaro para todo el país, comentando que la entidad servía como marco adecuado gracias al ejemplo de su mandatario José Calzada, al que calificó como promotor de un gobierno con “liderazgo eficaz”. Aunque en esta ocasión Calzada Roviroso no intervino como orador en este evento auspiciado por la fundación Colosio, platican que fue de los más felicitados entre todos los políticos priístas y de otros partidos venidos de todas partes del país. Quien sorprendió con su presencia fue la diputada federal por Querétaro, Delfín (sic) Bárcenas, la única mujer priísta por la entidad que legisla en el Congreso de la Unión. La legisladora hasta el momento, ha dejado ver que le gusta manejarse con bajo perfil, “no nos queremos imaginar cuantos ciudadanos la conocen en su distrito”. Luego de la tormenta, viene la calma, dice un dicho, no así para el director de protección civil municipal del Marqués, Emmanuel

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

Reséndiz Bautista, quien informó que luego de la explosión que ocurrió en una industria de químicos en el Parque Industrial Bernardo Quintana, dieron paso a operativos en aquella demarcación a fin de regular todas las empresas que manejen algún tipo de residuo peligroso. No suficiente con este trabajo, el alcalde Enrique Vega Carriles ha señalado que los drenes del municipio están al 80% de su capacidad, destacando entre ellos el de la comunidad de Saldarriaga, por lo que se les hacen unas últimas adecuaciones que eviten que con las fuertes lluvias que podrían venir puedan provocar inundaciones y ello implicará trabajo arduo a la Unidad de Protección Civil de dicho municipio. Mañana se firma el convenio entre INFONAVIT y municipio de Querétaro para beneficiar con oportunidad de vivienda a mil 600 trabajadores del municipio de Querétaro. El edil capitalino Roberto Loyola Vera será el responsable de dar el anuncio y contó que tanto el municipio como el director general de IFNONAVIT, Alejandro Murat, estarán firmando este importante convenio que sin duda, vendrá a fortalecer las condiciones de los trabajadores del municipio, toda vez que se verán ayudados sus colaboradores en poder solicitar un monto económico de crédito para la adquisición de una vivienda. **(El Universal Querétaro 2-A)**

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Cuando vi, a través de la gran pantalla que montaron en la Plaza de Armas, cómo el jugador de nombre Oribe Peralta lloraba después de meter esa pelotita en la portería defendida por el equipo de Camerún, entendí a ciencia cierta lo que significa el juego del fútbol para los mexicanos y los queretanos. Mucho había escuchado hablar de este singular juego; desde que Dios me permitió pisar estas santas tierras, escucho pláticas sobre este deporte. He visto cotejos de equipos locales pero nunca, de verdad que nunca había sido testigo de cómo el balompié provoca que las pasiones se desborden. Tal es lo que os digo, que de verdad sucedió que en plena sesión de la comisión especial del caso Oceanografía, allá en San Lázaro -reunidos sus integrantes a la misma hora que México jugaba contra Camerún- en la que ningún diputado se distraía de lo que analizaban. Hubo un par que no aguantó y de plano se salieron de la reunión para ir a ver el fútbol. Se fueron a la sala de prensa a observar el encuentro. Así es el fútbol y así son los mexicanos con él; un comportamiento que, os afirmo, me encanta por la pasión que desborda. Pasiones políticas. Así como pasa en este juego tan popular en el país, así suele suceder con la política, donde las pasiones llegan al tope, en tratándose de la disputa electoral. Justamente en estos días mundialistas me he enterado de que la especulación crece día con día en torno al proceso comicial venidero. Resulta que, en alguno de los tantos encuentros que la semana pasada tuvo el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, con los reporteros; afirmó que el blanquiazul tiene asegurado el triunfo electoral en Querétaro. De inmediato inició -como he referido- la especulación. ¿Habrán pactado los priistas la entrega del gobierno de Querétaro a los panistas? ¿Será que Ricardo Anaya Cortés ha concretado acuerdo alguno con Enrique Peña Nieto? Si así es, ¿Quién serán, entonces, el gobernador próximo de Querétaro? Las pasiones se desbordaron aunque a buen resguardo tuvieron que no se transformaran en el tema de la semana. Hay quienes me han referido que estas especulaciones se generan porque se cree que en otras entidades se han concretado este tipo de pactos. Hace años, dicen, hubo un acuerdo de esta naturaleza en el vecino estado de Guanajuato, ascendiendo al gobierno local el panista Carlos Medina Plascencia (1911-1995). Fue un suceso que se conoce en la historia de México como 'concertación'. Las opiniones al respecto, están divididas. Hay quienes aseguran que esto nunca más volverá a suceder en el país. Otros, contrariamente, afirman que estos acuerdos siguen vigentes y que pudieran revivirse en cualquier elección. Es, os reitero, la pasión política. ¿Adelanto o reconocimiento? También, los nervios también se alteraron y las pasiones crecieron luego de que el presidente en Querétaro del Partido Revolucionario Institucional, el caballero Tonatiuh Salinas Muñoz, hiciera comentarios positivos y halagadores del actual alcalde de la capital del estado, Don Roberto Loyola Vera. En la cultura política mexicana, cuando un líder partidista se expresa de manera positiva de alguno de los militantes de ese instituto político, la gente interpreta -en automático- que ha sido 'destapado'; es decir, que ha sido

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

propuesto como candidato a algún cargo de elección popular, aunque esta 'propuesta' no sea oficial y formal. A tal grado es así, que existe un amplísimo margen para poder negar que fuera 'candidateado'. De inmediato, reaccionaron dos políticos de la misma cofradía tricolor. Uno de ellos, el actual presidente de la mesa directiva del congreso del estado, Braulio Guerra Urbiola. Pidió -nótese la particularidad- "ser cuidadoso con las declaraciones para no expresar filias ni fobias, para no desequilibrar y no alimentemos egos personales de nadie y fortalezcamos las propuestas". El otro fue Jesús Rodríguez Hernández, un viejo lobo de mar en los oleajes del tricolor. Después de escuchar a Tonatiuh Salinas, presto comentó que cualquier funcionario o servidor público que quiera competir por un cargo de elección popular, debe de renunciar a su cargo para no aprovecharse de él y competir por la postulación, abierta y limpiamente. Al menos para vuestro servidor, está claro que en las filas del PRI ha iniciado la contienda por las candidaturas. Si seguimos las tradiciones de la política mexicana, esta competencia se acrecentará a partir del domingo 27 de julio, cuando el mandatario local de nombre José Eduardo Calzada Roviroso rinda su quinto informe de gobierno. Dice la tradición que ese acto es la señal inequívoca para que se inicie abierta aunque no oficialmente, la disputa por las candidaturas. Dios nos agarre confesados. 'Destape' peligroso. Las pasiones, está claro, suelen ser arrebatos de pensamiento y obra y, por consecuencia, no siempre son acertados o adecuados para los fines que se tienen. He aprendido en este primer año que cumpla de estancia en Querétaro y México, que en la política, los arrebatos son más graves. Lo digo pensando en el tabasqueño, el caballero Andrés Manuel López Obrador -actualmente líder moral del Movimiento Renovación Nacional- quien considero que es un político pasional, arrebatado, que incurre constantemente en exabruptos y que estas características han provocado que la gran fuerza que tuvo hace 15 años, la haya perdido rápida y lamentablemente. Me parece, salvo vuestra acertada opinión, que Don Andrés Manuel ha incurrido en un nuevo error al ir de entidad en entidad 'destapando' a quienes él dice, serán los candidatos de Morena a gobernadores. Menciono -a pura memoria lo refiero- que lo hizo en Michoacán con María Núñez Ramos, en Guerrero con Lázaro Mazón y en Querétaro, con Celia Maya, aunque la intención es hacerlo en todas las entidades donde habrá elección de gobernador en 2015. Con sus 'destapes', López Obrador ha metido a Morena en una dinámica de desgaste, pues está forzando a sus seguidores a aceptar su decisión so pena de tener que abandonar la nave o contraponerse con su designio. También, porque pudiera incurrir en actos adelantados de precampaña, lo que es sancionado por la ley electoral del país. Tercero, porque Morena, valga la puntualización, todavía no tiene -formalmente- el registro como partido político y, por ende, no tiene la autorización aun para participar en el proceso electoral venidero. ¿Qué necesidad, me pregunto, de forzar la maquinaria antes de que se inicien las hostilidades? No creo que Don Andrés Manuel sea vencido fácilmente por la pasión y el sentimiento político ¿o sí? Laboratorio electoral. Corregidora se ha convertido en un laboratorio donde todos ensayan lo que pudiera suceder en escenarios netamente electorales. Hay enfrentamientos, amarres y cuestionamientos entre el PRI, PAN, PVEM y hasta con Antorcha Campesina. Me he enterado, por ejemplo, que entre los blanquiazules existe un acuerdo pactado entre sus grupos, con el objetivo de dejar todo preparado para que no haya fracturas en sus filas a la hora de elegir al candidato. Incluso, os refiero, dicen quienes están de esto enterados, que el propio secretario general del CEN del PAN, Ricardo Anaya Cortés, está enterado de los acuerdos y los ha avalado. Miguel Ángel Pérez será el candidato a la silla municipal, según refieren los que saben del pacto. Por cuanto hace al PRI, hay también un acuerdo explícito, en el sentido de que irá en alianza con el Partido Verde Ecologista de México, teniendo como candidato al líder de este partido, Ricardo Astudillo Suárez. Aun cuando es un acuerdo, resulta que el señor Héctor González Flores, quien se desempeña como administrador de la Comisión Estatal de Aguas en ese municipio, simplemente no está conforme con el acuerdo de su partido. Está empeñado en ser él quien abandere la campaña electoral y, por eso, ha realizado algunas impertinencias, como grabar su nombre en camisas que portan trabajadores de esta dependencia estatal. Por supuesto que en medio de este estira y afloja, el grupo de presión de nombre 'Antorcha Campesina' ha decidido presionar a la actual administración municipal, que encabeza el panista

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

Antonio Zapata Guerrero, con el afán de desgastar aún más a ese ejercicio gubernamental. Cualquiera que sean las decisiones que tomen las cofradías mencionadas, muy seguramente habrá reacomodo de militantes; dicho en términos simples, habrá quienes abandonen su actual partido para sumarse al contrario, solamente como manifestación de desacuerdo por las decisiones que se tomen. Es Corregidora un hervidero político. Eso es más claro que el agua. Vecinos seguros. En estos días en los que entró en vigor el paquete de leyes para reforzar la seguridad en el estado, creo que los legisladores deberían observar detenidamente el ejemplo de los vecinos que, cansados de ser víctimas de la delincuencia al grado de enfrentar casi un robo diario en sus moradas, elaboraron un esquema para protegerse. Se trata de 450 familias que habitan en lo que en tiempo pasado fue la Hacienda de El Tintero y ahora es una colonia del norte de Querétaro, quienes, luego de 66 robos a casa habitación en 75 días, optaron por crear una alerta vecinal con el fin de parar las intrusiones a las residencias de estos queretanos. De esta suerte, cuando alguno de ellos se percata de la comisión de un ilícito, hace sonar la alarma que es escuchada en todas las viviendas. Imaginaos que en menos de 10 o 20 segundos, todos salen de sus casas y van al ladrón. Claro que este mecanismo es harto sencillo, pero no se había echando a andar. Fue el vecindario quien tomó la decisión de cuidarse entre ellos y, claro está, conminaron a las autoridades para que por vía de una decena de elementos de la Policía de Proximidad, pudieran contar con la intervención oficial y legal. Es, así lo aprecio, un claro ejemplo de cómo la ciudadanía logra organizarse y crear mecanismos para su defensa sin el apoyo o con el apoyo de las autoridades. No obstante, aprecio que la autoridad debería hacer suyo esta forma de protegerse y difundirlo. Hoy, son pocos o ninguno, los elementos policiales que realizan rondas de vigilancia por las colonias de la ciudad; algunos que osan hacerlo, lo hacen a bordo de patrullas y de vez en cuando. En caso de llamar a los teléfonos de emergencia, en la mayoría de los casos no contestan o lo hacen después de mucho tiempo. Por eso es que este ejemplo, me parece, caro lector, podría ser adecuado y replicado a otras colonias conflictivas de la capital de la provincia como Lomas de Casa Blanca, Pie de Gallo o San Francisquito. Arrebato y política. Justo ahora he recordado unas décimas de la querida Sor Juana Inés de la Cruz: Ante tus ojos benditos / Las culpas manifestamos, / Y las heridas mostramos, / Que hicieron nuestros delitos. Si el mal, que hemos cometido, / Viene a ser considerado, / Menor es lo tolerado, / Mayor es lo merecido. Pienso que el arrebato es el principal impulsor de los políticos cuando enfrentan el reto de disputar una contienda electoral. El arrepentimiento es un sentimiento que llegan a tener, pero que pocos expresan públicamente. Pasión la viven diariamente en la actividad política a la que dejan que controle todo, hasta sus pensamientos. Por eso, os comento que hacer política quizá deba llevar implícitos todos estos sentimientos, pero también debería tener como eje central el análisis, el discernimiento, el autocontrol y, por supuesto, la honestidad. ¿Es que resulta mucho lo pedido? Dios nos permita encontrarnos el próximo domingo a través de estos escritos. Mientras tanto, tratemos de conjugar en toda nuestras actividades el razonamiento y la pasión. (a.m. 4-A)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Mediodía

Comenta acerca del día del Padre y al respecto, publica una fotografía de José Calzada Roviroso con su padre, Antonio Calzada Urquiza, y a pie de foto, apunta: “¡Gracias Papá!, ‘Al contrario hijo, gracias a ti’”. Por siempre y para siempre”. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Señala que ya viviendo la emoción de la Copa Mundial, se vivió en Plaza de Armas un buen ambiente encabezado por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra A. de Calzada, acompañados de sus hijos Sandra y Diego (sic). Coco Ontiveros apunta que el día 19 a las 19:00 horas Laurita Corvera, Angela Moyano y Carlos Mújica, presentarán el libro “Antología 2003-2013, diez años de encuentros de historiadores del

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2014

segundo imperio y la reestructuración de la república”, en el Museo de la Restauración de la República. Por otra parte, señala que como parte del Patronato de las Fiestas del Estado, participó en la reunión mensual de cronistas municipales, celebrada en el Campus Amealco de la UAQ. A esta reunión asistió el presidente municipal Gilberto García, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera y Laura Corvera, Directora del IQCA. (Noticias 6-E)

COLUMNA “DESDE LOS BALCONES”

Por Sabino Medina

Comenta que uno no puede imaginarse lo que los padres sienten cuando pelagra un hijo, mayormente cuando es universitario, universitario de Querétaro, de Cadereyta; de Ezequiel Montes, para ser más precisos. Apunta que es mejor que regrese y encuentren sano y salvo al joven universitario Jesús Almaraz, de otro modo despertarán a la juventud, lastimando su sensibilidad como agravio propio. Cuestiona: “¿Qué pasa en Cadereyta, señor Presidente Municipal? Usted tiene que saber que está pasando en su circunscripción y que más de fondo hay, si es que lo hay, en estos hechos”. Destaca que la PGJ, las policías federales, todas las autoridades tienen que tomar cartas en este caso de la desaparición del joven e iniciar una pronta y vasta búsqueda del joven universitario. Es mejor que aparezca, que no se juegue y se desafíe a la comunidad universitaria de todo Querétaro y del país entero. “Yo sé lo que digo y por eso lo digo: debe volver sano y salvo con sus padres Jesús Almaraz Esquivel, tal y como lo ha destacado Plaza de Armas, en sus primeras planas por dos días seguidos”. (Plaza de Armas 7)

COLUMNA “LÍNEA FINAL”

Por Juan Carlos Aranáz

Comenta que la escuadra queretana comenzó de lleno sus trabajos de pretemporada, contando ya con todos los refuerzos para enfrentar los torneos de Liga y Copa del apertura 2014. Además, también esta semana, previo recorrido por el Estadio Corregidora al lado del Gobernador José Calzada, se presentaron ante sus jugadores y medios de comunicación en las instalaciones plumíferas, el nuevo propietario Olegario Vázquez Aldir y el presidente Ernesto Rivera, quienes de manera concisa se comprometieron a trabajar para lograr un proyecto a largo plazo para la afición queretana. (a.m. 5-C)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Llama Braulio a privilegiar diálogo

por **Aimée Pacheco**

“La política fracasa cuando se abre la judicialización”, consideró el coordinador de los diputados del PRI, Braulio Guerra Urbiola, al hacer un llamado a los partidos políticos para privilegiar el diálogo.

“Tenemos que privilegiar en el Estado, el diálogo entre los partidos, la judicialización de la política no siempre es lo más óptimo, es la última instancia. Y cuando la política fracasa es cuando se abre la judicialización y las denuncias”.

Luego de que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) desechó la denuncia que el PAN interpuso en su contra, por presuntos actos anticipados de campaña, Guerra Urbiola dijo que siempre respetará las resoluciones institucionales, y usará las vías legales, para aceptar o para defenderse.

“El proceso electoral empieza en

octubre, no puede haber actos anticipados porque todavía no empieza el proceso electoral. Entonces las resoluciones del IEQ, vengán en mi contra o a favor, siempre las respetaré y haré uso siempre de las instancias legales ya sea para defenderse o ya sea para aceptarlas, pero siempre en las instituciones”.

Insistió en el llamado para hacer política de manera constructiva y con diálogo, y buscar mecanismos para que en un ambiente de responsabilidad, puedan dar cumplimiento todos los actores políticos, a sus responsabilidades.

“Yo tengo la obligación de trabajar, de informarle a los ciudadanos, de mostrarme ante la gente, porque la gente quiere saber qué hace su diputado, quién es su diputado, y llegarán los tiempos electorales, en donde a cada actor político, diputados locales, federales, senadores, presidentes municipales, sean los ciudadanos

quienes juzguen su trabajo”.

Consideró innecesario incendiar el Estado, y dijo que no vale la pena “convertirse en el Nerón de esta entidad”, con escándalos, ni prenderle fuego a las instituciones, las cuales sí en cambio, hay que respetar, pues dijo que son las que ponen reglas del juego.

Terminan su relación con Oceanografía

Diego Armando Rivera

FINANZAS

Los partidos Nueva Alianza (PNA) y el Verde Ecologista de México (PVEM) cancelaron sus contratos con la empresa AJL Futbol del Golfo S.A. de C.V., filial de Oceanografía, debido al involucramiento del propietario de ambas firmas, Amado Omar Yáñez Osuna, en el presunto delito de fraude en contra de Banamex y, por ende, en la obtención de dinero ilícitamente.

A consecuencia de este rompimiento, ambos institutos políticos rechazaron recibir recursos económicos derivados del acuerdo que tenían con la referida firma.

Conforme al artículo 87 del todavía vigente Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), los partidos políticos nacionales no son sujetos de los impuestos y derechos relacionados "con las rifas y sorteos que celebren previa autorización legal y con las ferias, festivales y otros eventos que tengan por objeto allegarse recursos para el cumplimiento de sus fines..."

En el informe financiero del cuarto trimestre de 2013 aprobado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), se consigna, en el caso del PNA, que reportó solamente un evento, el partido de Gallos Blancos contra el América, del cual obtuvieron una ganancia de 130 mil 19.32 pesos.

El 7 de marzo de 2014, este organismo presentó un oficio en el que se estipula que debido a las acusaciones penales que existen contra la empresa que era dueña del equipo de futbol local es que se decidió no continuar con el acuerdo.

En tanto, el PVEM recibió 199 mil 975.28 pesos por la realización de dos encuentros del equipo local de futbol contra el León y contra Santos Laguna, el 18 de octubre y el 24 de noviembre del año pasado.

Sin embargo, en la misma fecha emitió un documento en el que informa que debido al proceso judicial que enfrenta la empresa dueña del equipo de futbol, habían decidido rescindir su contrato y por lo tanto ya no tuvieron participación en los partidos realizados contra el Atlas, Tijuana y Pachuca.

» PÁG. 5

Partidos rompen con filial de Oceanografía

» De acuerdo a los informes financieros del cuarto trimestre de 2013, dos partidos políticos rechazaron hacer eventos de autofinanciamiento con AJL Futbol del Golfo

Diego Armando Rivera

FINANCIAMIENTO

El Partido Nueva Alianza (PNA) y el Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro rompieron con la empresa AJL Futbol del Golfo -filial de Oceanografía y exadministradora del equipo Gallos Blancos- con la que habían firmado un convenio de apoyo mutuo.

A consecuencia de este rompimiento, ambos institutos políticos rechazaron recibir recursos económicos derivados del acuerdo que tenían con la referida firma.

Conforme al artículo 87 del todavía vigente Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIDE), los partidos políticos nacionales no son sujetos de los impuestos y derechos relacionados "con las rifas y sorteos que celebren previa autorización legal y con las ferias, festivales y otros eventos que tengan por objeto allegarse recursos para el cumplimiento de sus fines..."

Bajo este precepto legal, el PNA

y el PVEM acordaron con AJL Futbol del Golfo ser los patrocinadores de varios encuentros deportivos de Gallos Blancos, de tal suerte que al estar exentos del pago de impuestos, tales recursos económicos eran entregados a ellos.

De acuerdo a los informes financieros del cuarto trimestre de 2013, entregados al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), ambos institutos políticos optaron por terminar su relación con el equipo Gallos Blancos mientras estuviera intervenido por las autoridades mexicanas y su accionista mayoritario, Amado Omar Yáñez Osuna, en proceso judicial por el delito de fraude en contra de Banamex.

En el caso del Partido Nueva Alianza, reportaron el patrocinio del cotejo entre Gallos Blancos y América, del cual obtuvieron una ganancia de 130 mil 19.32 pesos.

Sin embargo, posterior al encuentro, el organismo político presentó un oficio, firmado por Oscar Arturo Rodríguez Cervantes y Julio César Blas Gallardo, en su carácter de presidente y coordinador de finanzas del partido, respectivamente, en el que refieren que debido a las

acusaciones que existían contra la empresa que, en ese momento, era dueña del equipo de fútbol local, desistían de hacer nuevos eventos de autofinanciamiento hasta que la situación se aclarase.

"A partir de esta fecha, declinamos de manera temporal recibir los depósitos financieros que, como resultado de los contratos celebrados, dicha empresa tiene pendientes con este partido político, sobre los juegos de Gallos vs América, Apertura 2013 Liguilla; Clausura 2014, Gallos vs Celaya F. C. Copa Mx; Gallos vs Veracruz Liga Bancomer Mx; Gallos vs Cruz Azul Liga Bancomer Mx; hasta en tanto no se aclare la situación legal de la mencionada empresa", expresa el oficio de Nueva Alianza enviado al IEQ.

Nueva Alianza comunicó a la representación legal de AJL Futbol del Golfo que no continuarían prestando su nombre como partido político para volver exentos del pago del impuesto sobre espectáculos los juegos de futbol de los equipos Gallos contra Toluca Liga Bancomer Mx, programado para el día 14 de marzo de 2014, a las 19:30 hrs y el partido de Gallos vs At-

las Liga Bancomer Mx, programado para el día 11 de abril de 2014.

En tanto, el PVEM reconoció que, en 2013, recibió 199 mil 975.28 por la realización de dos encuentros del equipo local de futbol, contra el León y contra Santos Laguna, el 18 de octubre y el 24 de noviembre de ése.

Sin embargo, el 7 de marzo también emitió un documento en el que informan que habían decidido rescindir de su contrato y por lo tanto ya no tuvieron participación en los partidos realizados contra el Atlas, Tijuana y Pachuca.

EN NÚMEROS RECURSOS

130

mil pesos habría generado a Nueva Alianza el evento de autofinanciamiento en el duelo entre Gallos Blancos contra el América de la liguilla 2013, aunque declinó recibir los recursos.

LOS manuscritos del fraile

Reloj electoral

En Querétaro, el reloj marca, insobornable, el tiempo límite que señala la armonización obligatoria de la reforma político electoral con las leyes de la entidad, pues bien dice que no hay fecha que no llegue ni plazo que no se cumpla y a 15 días de que se cumpla el límite de tiempo para que los estados aprueben las leyes estatales que coincidan con las federales, la provincia es una de las cinco que aún no lo hace.

El representante del Poder Legislativo, Braulio Guerra Urbiola, es un hábil manejador de presiones y plazos –según nos dicen– pues con toda calma ha dicho que todo estará en tiempo en Querétaro, como ha sucedido con la reforma energética o la educativa, aprobadas días antes de que el plazo se cumpliera y en espacio de 10 minutos.

¿Cuál es el meollo del asunto? Que si no se aprueba la armonización de la ley estatal con la federal antes de que termine el presente mes, el próximo proceso comicial local se deberá regirse con la ley vigente y no con la ley reformada. Pequeña gran diferencia.

La importancia de estas leyes es que establecerán las reglas de juego para el próximo proceso electoral además de las facultades de los Organismos Públicos electorales que actuarán como auxiliares de la delegación queretana del Instituto Nacional Electoral.

Justo y coincidentemente en estos días, un par de legisladores del PAN –Apolinar Casillas y Alejandro Delgado– presentaron una iniciativa para modificar la ley electoral que a su vez, se debe adecuar a la ley federal.

Sugieren la creación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, del Tribunal Electoral de Querétaro, además de reglamentar las coaliciones entre partidos.

Además de estas propuestas, dicen los diputados que otro asunto difícil es la reforma electoral son las llamadas candidaturas comunes que, en un momento dado, podrían favorecer a la cofradía tricolor en su lucha por restarle votos al PAN. Algo a lo que los blanquiazules no se quieren arriesgar.

Todo indica que las diferencias entre priistas y panistas es lo que traba su adecuación. La pregunta obvia es: ¿Les dará tiempo para conciliar sus diferencias, ponerse de acuerdo, redactar y aprobar la adecuación legislativa?